
Personal de la SIP San Felipe atrapa al ‘Pata de Lija’:

Tras intensa persecución detienen
a conocido delincuente de Llay Llay
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EL FUTURO DEL UNÍ.- Una actuación notable, que llena de ilusión para
el futuro, y orgullo por el feliz presente, cumplieron los equipos infantiles
de Unión San Felipe en la ‘Córdoba Cup Internacional 2023’, evento
en el cual las promesas albirrojas lograron instalarse en lo más alto del
podio. Lo que hicieron las series Sub-11, Sub-12, Sub-14 y Sub-15 albi-
rrojas, es a todas luces algo extraordinario, porque no es común ni fre-
cuente que equipos formativos nacionales crucen la cordillera y regresen
cargados de éxitos. Tal como sucedió ahora. En el torneo trasandino,
todos los equipos del Uní Uní pudieron subir al podio, casi un sueño que
pocos esperaban se cumpliera, pero que estaba al alcance de la mano
gracias al talento de cada jugador y las buenas enseñanzas que han ido
dando los respectivos cuerpos técnicos unionistas.
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Brutal ataque con golpes de pies y puños

A la cárcel acusado
de golpear y violar a
mujer en Putaendo
Al momento de su detención, Carabineros incautó
400 gramos de marihuana del domicilio del imputado
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Conjeturas

Wilta Berrios Oyanadel
Educadora

Educación en palabras simples
Educación no vende, ni se vende

¿Cuántos son los re-
cuerdos de aquel momento
que puso en tela de juicio una
identidad país? ¿Cuántas ra-
zones hay para defender y
ofender tan larga y llamativa
jornada? ¿Son solo historias
que podrían quedar lapida-
dos en un lugar «adecuado»
para no olvidar jamás el
error? ¿Queda espacio para
reconocer hoy en día desde
tan solo una inquietud madu-
ra y responsable sobre lo
ocurrido? ¿Es la humanidad
y las consecuencias de la
ceguedad lo que marcó el
acto que provocó una profun-
da herida?

El recuerdo sagrado, es
mucho más que una imagen.
Para saber lo que verdade-
ramente pudo haber ocurri-
do, no es suficiente con leer,
pero es propio de alguna
manera crear tal cercanía. Es
muy probable que los esta-
dos de ánimo no fueron los
mejores, hasta verse acorra-
lados en sus ideales. Sin
embargo, desde todo punto
de vista, aún se encuentran
testimonios justificando lo
que agrandes rasgos, era
perfectamente evitable, des-
de un principio.

En aquellos tiempos, no
era menor ponerse frente al
televisor o leer los diarios y
darse cuenta de que algo an-
daba mal. Claro, esto se sen-
tía tan cercano y plausible
como cuando se compartían
largas  conversaciones. Ese
sentimiento de que el ruido
entre líneas decía que venía
un momento distinto, pero a
su vez, sin entender de qué
se trataba, marcaba aquella
época. No había tanta infor-
mación disponible y se apro-
vechaba el tiempo en algo
que tuviese un significado
por sobre lo cotidiano, ante
esto, el periodismo tuvo una
labor fundamental, sin impor-
tar de donde venía el men-
saje. Esa poca data hizo que
los ánimos fuesen notoria-
mente sospechosos. Día y
noche tensos como el frío,
pero seguros con sus idea-
les, no malgastando el reco-
nocimiento de que, a lo me-
nos, olía a cuenta regresiva.

Se hizo irremplazable tal
situación, notando, por cier-
to, el fiel recuerdo de los de-
talles que deambulan cada
cierto tiempo, doctrinando a

sus fieles seguidores hasta
poder dar con algo de mejor
gusto pero, dejando un poco
contentos a quienes quizás
por primera vez «harían algo
que nunca en la historia de
su país se había registrado».
Lento pero seguro, así es
como podemos llamar esta
encrucijada, convirtiendo lo
contingente en un pedazo de
hoja, mayor a cualquier en-
ciclopedia u obra de arte, in-
cluso, trabajos llenos de tec-
nicismos propios de mentes
buscando una verdad que
solo la ciencia puede inter-
pretar, y no por su calidad
precisamente.

Se hacía este ejercicio
de forma clandestina, desde
ambos lados de la calle, es
decir, desde la vereda del
frente se vio como mostraban
su poderío, con algo de inge-
nuidad, al mismo tiempo en
que los observaban impa-
cientes. Digamos que espe-
raban el motivo exacto para
cruzar la calle. Cada día se
veía este estado de ánimo,
enseñando entre otras cosas
que, esa sensación de que
todo está dicho, tal parece
que se transformaría en un
suceso que no convence
mucho- dentro de lo posible,
por supuesto.  Es que una y
otra vez llegan señales de
poca concentración, es decir,
decisiones que puedan lim-
piar si quiera un poco este
enredado ambiente. Más que
todo, es lo que a simple vista
parece un diálogo constante,
de sordos, dentro como fue-
ra de las casas.

Decir que esto nunca pa-
saría, es inocente, quizás in-
consciente. No es tan alen-
tador si al mismo tiempo el
día se extendió con sólo una
noticia, aplaudiendo el vulne-
rable pasaje, que de no ser
por los horarios, días y fe-
chas, la sensación sin duda
sería como la  misma eterni-
dad viviente. Se reencuen-
tran algunos valores que son
alma y parte del cotidiano,
sorprendidos como rebusca-
dos, es decir, la confianza, la
fe pública, entre otros. Y
como si esto fuese poco, vie-
ne esa incómoda situación en
que hasta las interpretacio-
nes caen en el absurdo de
competir, sea por autoridad o
credibilidad. Las lecturas son
variadas sobre aquellos tiem-

pos, algunas dando pautas
medias anglosajonas y otras
mucho más locales, pero el
resultado de ello es, una sor-
dera difícil de evitar, hasta
hoy.

Quizás funcionamos así,
es decir, recordando cada
detalle de lo ocurrido, tratan-
do todo lo posible por enten-
der las diferencias, con pen-
samientos medios, otros más
completos y con claras ideas
que toman las experiencias
de forma como dicen los vie-
jos, esos que se sientan en
las plazas esperando que lle-
gue la solución: «más vale
tarde que nunca». Y bueno,
puede que tengan razón,
pero eso de tarde, no suena
demasiado cercano como
para que aparezca una línea
de esperanza. Se ha avanza-
do mucho, pero no comple-
tamente ¿Qué es lo que fal-
ta?

Los historiadores con-
cuerdan que la República
dejo de existir con ello. El dia-
rio vivir, eso que es lo que
más importa hoy, recuerda
con un poco de dolor y ver-
güenza, pero digámoslo con
sinceridad, es el precio de los
aprendices y el no desprecia-
ble buen gusto por hacer las
cosas mejor que ayer. No
cabe en la mente de una per-
sona que prefiere vivir el día
a día, que pese a los avan-
ces, no quiera saber la ver-
dad de las cosas y de esa
forma, lo más propio es que
pueda finalmente sentir el
progreso.

En vista y considerando
que en el fondo esto es lo que
más importa, la historia se
hace cargo mudamente, de
no dar espacio a que cual-
quier detalle se pierda, ya
que ello puede ser fatal para
quienes sí pueden encontrar
algo mucho mayor a una sim-
ple crítica.

Hay mucho que se pue-
de alcanzar hablando de
aquel tiempo, ya que aunque
es un dolor pendiente y su
cicatriz es aún más fresca de
lo pensado, pone de mani-
fiesto que, ante cualquier
duda en el camino, un buen
patrón o modelo social, ten-
ga en cuenta tal hoja del pa-
sado, sin intervenir lo que de
momento se ha tomado en-
serio, es decir, las conjetu-
ras.

Educación es un tema
que tenemos a diario y de
los 12 meses del año, al
menos 9 de ellos los estu-
diantes están en clases y
se generan grandes accio-
nes, pero a diario no ve-
mos en las noticias una
franja que apunte al tema
educativo. Puede ser que
educación no vende por-
que no es aquello que al-
guien no quiere que se pu-
blique, educación pasa a
ser más un tema de rela-
ciones públicas y quizás
esto no es de interés para
la audiencia.

Siendo la educación
una acción crucial en la
vida de las personas, sigue
siendo un tema que no
vende a menos que sea
una publicación en donde,
de por medio, lleve un
caos. No existe la cultura
entonces de leer buenas
ideas, buenos proyectos e
innovaciones. Si esta cul-
tura no está, entonces te-
nemos una tarea pendien-
te, crear el hábito de mos-
trar la educación desde
una perspectiva de creci-
miento y de enfocarnos en
como mejoramos.

Sabemos que actual-
mente, educación es un
proceso que ha ido deca-
yendo a pedazos, pero aun
así no se han tomado ver-
daderas medidas para po-

der sacar adelante todo lo
que conlleva. En nuestro
país, este año 2023 han ha-
bido estudiantes que han pa-
sado 50 días sin tener clases,
que la infraestructura de los
establecimientos no cumplen
las condiciones ideales para
estudiar y una seguidilla de
acontecimientos a lo largo de
nuestros muchos estableci-
mientos en donde se visuali-
za que la educación no va
hacia arriba, sino que viene
de bajada y especialmente la
educación pública.

El tema no se trata de
culpar a un gobierno u otro.
Hace tiempo que la educa-
ción no es un tema de Esta-
do y que va más allá del nue-
vo sistema de SLEP (Servi-
cios Locales de Educación
Pública), donde las experien-
cias vividas en otras regiones
no han sido favorables, pero
aun así no se debe solo a
esto sino que también bajo
cualquier modalidad se trata
de mejorar en inversión para
educación y que sea el cen-
tro en todo ámbito. Se han
llevado haciendo estudios
que la calidad y cantidad de
los recursos que se inyecten
en educación no tiene nada
que ver con lo que los estu-
diantes aprenden, y efectiva-
mente puede llegar a ser así,
pero dónde y quién asume el
costo, siempre son los estu-
diantes y todos los que con-

forman las comunidades
educativas, ya que son ellos
quienes están a diario vivien-
do un sistema que tiene gran-
des desafíos y grandes opor-
tunidades de mejora, o más
claramente llamado proble-
mas.

La educación no vende
ni se vende, son dos realida-
des que estamos viviendo en
un sistema que requiere de
un trabajo en equipo, que sea
de apoyo a los estableci-
mientos con mayores apo-
yos, porque cada día se ve
que debe hacerse cargo de
más ámbitos de la vida de los
estudiantes, porque no sólo
se hace cargo de lo acadé-
mico, sino que también for-
ma a nivel valórico, socioe-
mocional, etc., pero se hace
más con lo mismo, o menos,
entonces cómo se pretende
ir a la mejora sino se está a
la altura de lo que realmente
se requiere, sumado a ello
que me parece profunda-
mente importante que la fa-
milia se haga cargo o cuan-
do se vea que se vulneran
esos derechos, haya un sis-
tema más rápido en su ac-
tuar, las intenciones están
pero en la práctico es un pro-
ceso muy lento y burocrático.

«La educación de un
niño no puede esperar, su
vida no se detiene ante la ne-
gligencia». W.B.O., Educa-
dora, San Felipe, Chile.

LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA
RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN
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Condorito

Sin contratiempos y por alta
participación se caracterizó el

plebiscito en la provincia

Sin mayores contratiempos y con una gran participación ciudadana se
llevó a cabo el proceso de elecciones en la provincia.

• Sólo en la Segunda Comisaría de
Carabineros se recibieron más de
700 excusas.-

Un positivo balan-
ce se realizó en la pro-
vincia de San Felipe
de lo que fue el proce-
so del plebiscito cons-
titucional de este do-
mingo 17 de diciem-
bre. Sin mayores con-
tratiempos y desta-
cando una participa-
ción importante de
los votantes, este lu-
nes se realizó la jorna-
da de balances.

El delegado presi-
dencial provincial de
San Felipe de Acon-
cagua, Daniel Mu-
ñoz Pereira, indicó
que «efectivamente
tuvimos un proceso
eleccionario bastan-
te tranquilo, todo

funcionó en forma
correcta en cuanto a
los locales de vota-
ción y los vocales de
mesa; fue un proce-
so exitoso, no hubo
problemas de consi-
deración, el compor-
tamiento de la pobla-
ción fue adecuado al
respecto, estamos
conformes por el
proceso en los locales
de nuestra provin-
cia».

Si bien el proceso
de constitución de las
mesas fue un poco
más lento de lo espe-

rado, éste logró ser
solucionado a la bre-
vedad y poder desa-
rrollar la jornada de
votaciones. «La
constitución de me-
sas tardó un poco,
pero todas fueron
constituidas de for-
ma correcta en los 25
locales de nuestra
provincia, se toma-
ron a las personas
que llegaron y se fue-
ron constituyendo
las mesas», señaló.

Asimismo, Muñoz
destacó la apertura de
nuevos locales de vo-

tación en las comunas
de la provincia, lo que
permitió desconges-
tionar otros puntos y
hacer más expedito
todo el trámite.

«Se abrieron nue-
vos locales de vota-
ción, en el sector de
21 de Mayo, en Santa
María en el sector de
Las Cadenas, en Ca-
temu en el sector de
Los Cerrillos y tam-
bién un local de vota-
ción en Llay Llay, con
el objetivo de tener
los locales más cerca
de la población; fue
un debut con un muy
buen funcionamien-
to», comentó el dele-
gado.

Por su parte, des-
de Carabineros ase-
guraron que a nivel de
la Segunda Comisaría
de San Felipe se reci-
bieron más de 700
excusas por parte de

los votantes, conside-
rando que en depen-
dencias policiales sólo
se presentaban excu-
sas por estar a más de
200 kilómetros del
local de votación.

El comisario de
Carabineros, mayor
Jorge Guzmán,
sostuvo que desde el
punto de vista policial
se hace «un balance
positivo, desde el
punto de vista de las
constancias excus-
atorias, solamente en
la Segunda Comisa-
ría de San Felipe se
acogieron 725 cons-
tancias, tanto de ma-
nera digital como de
manera manual. Los
servicios en los loca-
les de votación no
hubo mayores nove-
dades».

Sólo se registra-
ron dos incidentes
menores, uno en Cu-

rimón donde una vo-
cal de mesa se fugó de
su labor y un deteni-
do por conducción en
estado de ebriedad en
Putaendo, luego que
impactara contra
unas vallas papales en
un local de sufragios.

«Sólo dos inci-
dentes muy puntua-
les, uno de ellos en
Curimón donde una
vocal de mesa se re-
tiró y no volvió a su
responsabilidad, en-
tregando los antece-
dentes a Fiscalía; en
horas de la mañana
tuvimos un acciden-
te en Putaendo, pro-
tagonizado por una
persona en estado de
ebriedad, el que ha-
bría dañado unas re-
jas municipales cer-
cano a un colegio, el
cual marcó 1.71 a
prueba respirato-
ria», cerró.

8º 29º

10º 31º

11º 32º

11º 32º

11º 31º

EL TIEMPO                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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GORE aprobó aumentos de
recursos para proyectos en

Panquehue y Catemu

Gobierno Regional aprobó más de 2.400 millones de pesos en amplia-
ción presupuestaria.

• Dineros permitirán terminar los tra-
bajos de construcción del cuartel de
Bomberos en Panquehue y la pavi-
mentación de calle Séptimo de Línea
en Catemu.-

El Gobierno Re-
gional de Valparaíso
aprobó más de 2.400
millones de pesos en
aumentos de presu-
puestos para proyec-
tos de toda la región.

En Aconcagua,
son tres las iniciativas
que recibirán estos
fondos, los que per-
mitirán poder finali-
zar proyectos impor-
tantes para la comu-
nidad, y los cuales, al-
gunos incluso lleva-
ban 5 años estanca-
dos.

En concreto, se in-
vertirán más de 91
millones de pesos
para el proyecto del
mejoramiento de par-
que de la Avenida Ar-
gentina en Los Andes,
mientras que en el
marco del concepto
‘reajustabilidad ex-
cepcional’, se aproba-
ron más de 112 millo-
nes de pesos para fi-

nalizar las obras de
reposición del cuartel
de la Sexta Compañía
del Cuerpo de Bom-
beros de Panquehue,
y más de 25 millones
de pesos para la cons-
trucción del pavimen-
to de calle Séptimo de
Línea en Catemu.

El alcalde de la co-
muna de Panquehue,
Gonzalo Vergara,
estuvo presente en
esa sesión del Conse-
jo Regional y tras la
aprobación de los
fondos, señaló que
«estamos súper con-
tentos porque feliz-
mente vamos a poder
terminar las obras
del cuartel de Bombe-
ros de la comuna de
Panquehue que lleva

más de 1 año en cons-
trucción, agradecer a
todos los Cores»
(consejeros regiona-
les).

«Aquí lo más im-
portante es que se ali-
neen para este tipo de
cosas y eso uno lo tie-
ne que agradecer,
aquí no hay sectores
políticos, aquí lo im-
portante es la gente,
los vecinos y vecinas
de las comunas»,
agregó el edil, quien
aseguró además que
«esperamos en mar-
zo o abril estar cor-
tando la cinta del
nuevo cuartel de
Bomberos de nuestra
querida comuna de
Panquehue».

Por su parte, el al-

calde de la comuna de
Catemu, Rodrigo
Díaz, indicó que el
proyecto de calle Sép-
timo de Línea llevaba
paralizado un lustro,
por lo que valoró y
agradeció el apoyo del
Gobierno Regional.

«Nos viene per-
fecto, un proyecto
que estábamos hace
mucho tiempo apa-
lancando recursos, es
un proyecto de pavi-
mentación de un sec-
tor donde se parali-
zaron las obras des-
de el 2018, cinco años
que los vecinos y ve-
cinas estaban espe-
rando estas mejoras,

así es que estamos fe-
lices, es una primera
etapa, vamos a venir
de nuevo a este CORE
por una segunda eta-
pa por ese mismo
proyecto», manifestó
Díaz.

El edil además co-
mentó que todos es-
tos proyectos poten-
cian a la región com-
pleta, «más allá de
eso, estoy feliz por el
Cuerpo de Bomberos
para Panquehue,
porque somos comu-
nas vecinas. El men-
saje es ese, cada vez
que el CORE vota por
un proyecto de inver-
sión, no beneficia

sólo a una comuna,
sino que a toda la re-
gión de Valparaíso»,
sostuvo.

Finalmente, el go-
bernador Rodrigo
Mundaca señaló que
«agradezco a los con-
sejeros y consejeras
regionales por con-
currir con su voto a
mejorar las condicio-
nes de vida material
de muchas personas
que viven en las co-
munas donde hoy
aprobamos incre-
mentos presupuesta-
rios en materia de
agua potable, alcan-
tarillado, pavimenta-
ción y Bomberos».
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EXTRACTO

Juzgado de Letras, Garantía y Familia de Pu-
taendo, en causa civil Rol N° V-41-2023, caratu-
lado SILVA, por sentencia de fecha 21 de Agos-
to 2023, se acoge solicitud y se declaró interdic-
ción definitiva por causa de demencia de doña
MARTA MILA HERRERA LEIVA, RUT N°
3.938.799-9, quedando ésta privada de la admi-
nistración de sus bienes. Que se nombra en el
cargo de curadora definitiva de la persona de-
clarada interdicta y de sus bienes, a su nieta,
doña CAROLINA ANDREA ARANCIBIA VALEN-
CIA, RUT Nº 16.077.217-4, a quién se le releva
de la obligación de confeccionar inventario so-
lemne y de rendir fianza para el ejercicio de la
guarda, sirviendo la presente resolución de sufi-
ciente discernimiento.

ERIKA REYES EYZAGUIRRE
Secretaria Subrogante

CRÓNICA

Por separación de sociedad se vende
DERECHO DE LLAVE DE HERMOSO Y EXITOSO

RESTAURANTE DE SUSHI Y COMIDA RÁPIDA
Con patente de Fuente de Soda, patente de
cerveza y muy buena venta comprobable
($22.000.000.-). Reales interesados contac-
tar al: +56937420247

Catedral de San Felipe invita a diversas actividades que esperan la Navidad

Sandra Arancibia, secretaria de la pastoral de la
Catedral de San Felipe.

• Cooperación solidaria de alimentos,
villancicos, pesebres en vivo y las
tradicionales misas de Noche Buena,
se llevarán a cabo durante toda esta
semana.-

Palpitando lo que
será una nueva cele-
bración de Navidad,
desde la pastoral de
la Catedral de San
Felipe han informa-
do de una serie de ac-
tividades que tienen
programadas para
esta semana, en don-
de invitan a la comu-
nidad a participar.
Estas están enmarca-
das en la cooperación
de alimentos, música
en vivo y las tradicio-
nales misas.

Hasta este miér-
coles se pueden en-
tregar duraznos en
conserva, crema y
pan de pascua en la
secretaría de la igle-
sia, las cuales se in-

cluirán en las cajas
de mercadería navi-
deña que serán en-
tregadas a cerca de
60 familias. Tam-
bién, este lunes co-
menzaron las funcio-
nes de villancicos en
el frontis de la Cate-
dral, que se presen-
tarán hasta el día 22,
todas a las 19:30 ho-
ras.

Finalmente, para
el día 24 la comuni-
dad está invitada a lo
que será la Santa
Misa de Noche Bue-
na, primero en Pa-
rroquia Espíritu San-
to, que presentará un
pesebre en vivo a las
18:30 horas, para
continuar con la

misa. Misma rutina
se llevará a cabo en la
Catedral de San Feli-
pe a las 20:30 horas,
primero con la mues-
tra del pesebre en la
terraza de la plaza y
posteriormente la
tradicional ceremo-
nia.

Sandra Aran-
cibia, secretaria de
la pastoral de la Ca-
tedral de San Felipe,
explicó las diferen-
tes actividades que
se llevarán a cabo en
esta semana, par-
tiendo con la cam-
paña solidaria y vi-
llancicos, hasta lle-
gar a las misas de
Noche Buena. «Es-
tamos con una cam-
paña solidaria de
pan de pascua, ta-
rro de duraznos en
conserva y crema;
eso es para comple-
mentar las cajas de
mercadería que se
entregan más o me-
nos a 60 familias,
entre la Catedral y
también Espíritu
Santo, Santa María
La Esperanza, la

capilla.
«Esto, para po-

der apoyar a las fa-
milias, así que para
complementar con
algo más rico tene-
mos esa campaña de
esos alimentos. Los
pueden entregar en
horario de oficina,
ojalá hasta el miér-
coles a más tardar,
porque ya los entre-
gamos jueves, vier-
nes y sábado, que
puede ser en secreta-
ría de las 10:00 has-
ta las 13:00 horas,
en la tarde de 16:00
a 18:30 horas o des-
pués de cada misa
hay unos canastitos
en la Catedral y ahí
se pueden dejar las
cosas.

«También esta-
mos con actividades
de villancicos toda
esta semana, a par-
tir de hoy (ayer),
donde van a haber
coros de distintas

partes cantando vi-
llancicos, en el fron-
tis de la Catedral a
partir de las 07:30
de la tarde, hasta las
08:30 más o menos.
También están las
misas de Noche Bue-
na, que son en la Pa-
rroquia Espíritu
Santo, donde co-
mienza a las 18:30
horas con el pesebre
en vivo y las 19:00
horas la misa de No-
che Buena. Acá (Ca-
tedral), después a las
20:30 horas el pese-
bre en vivo y a las
21:00 horas la misa
de Noche Buena,
donde el pesebre en
vivo será en la terra-
za de la plaza», pro-
fundizó.

Siguiendo esta lí-

nea, Arancibia ex-
tendió la invitación
a la comunidad para
estas actividades
que esperan otra ce-
lebración del naci-
miento de Jesús.
«Estas actividades
son para toda la co-
munidad, no solo
gente de la Cate-
dral, no solo gente
en pastorales, sino
que para todos los
que quieran venir.
Los invitamos a
aportar para estas
mercaderías, estas
cajas, ya que son 60
familias más o me-
nos a quienes se
apoya. También los
villancicos esta se-
mana, donde los
grupos ensayan y se
preparan con harto
cariño y también
estamos en esta mi-
sión que nos hemos
propuesto de misio-
nar con el canto, así
que están todos cor-
dialmente invitados
y a las misas por
supuesto, lo más
importante», cerró.
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Logran Copa de Oro en ‘Córdoba Cup’:

Con aplausos y vítores reciben a Series Sub-12 y 14 de Unión San Felipe

La medalla del primer lugar. Al reverso todos los países participantes.

A eso de las 14.00 horas de ayer la delegación Infantil del Uní Uní retornó
a San Felipe. Las familias orgullosas del triunfo de los 72 niños realizaron
una caravana de vehículos que se instaló en la rotonda de Michimalongo
junto a carteles y globos albirrojos.

Carlos Vásquez junto a su hijo Joaquín (Sub-
12) con la Copa de Oro.

Los jugadores de series inferiores de Unión San Felipe, tras participar en
la Córdoba Cup versión 32.

Muy buenas noti-
cias para San Felipe
en el ámbito deporti-
vo hubo cruzando la
cordillera. Esto por-
que las serie Sub-12 y
Sub-14 de Unión
San Felipe se coro-
naron campeones de
la Copa de Oro, ver-
sión número 32 de la
‘Córdoba Cup’ cele-
brada en Argentina
este fin de semana.
Mientras que las Sub-

11 y 15 obtuvieron el
segundo y tercer lugar
respectivamente.

Llegaron ayer a
nuestra ciudad de San
Felipe y en el comple-
jo deportivo del Uní-
Uní fueron recibidos
con aplausos y vítores
por parte de los pa-
dres y personas que
llegaron hasta el lu-
gar.

Diario El Tra-
bajo medio conversó

con Carlos Vás-
quez, padre de Joa-
quín Vásquez, uno
de los jugadores Sub-
12 del Uní Uní.

- Cuéntanos,
vienen llegando
recién desde Ar-
gentina, luego de
participar en un
campeonato de
fútbol con las infe-
riores de Unión
San Felipe.

- La verdad que
fue para todos un via-
je bien cansador, bas-
tantes horas de viaje,
más de 16. Partimos
el día lunes de acá de
San Felipe y llegamos
el martes alrededor
del medio día, donde
los niños llegaron al
lugar de concentra-
ción y ya en la tarde
noche fue la inaugu-
ración y el primer
partido, en el cual ju-
garon las cuatro se-
ries; Sub-11, Sub-12,
Sub-14 y Sub-15, las
cuales obtuvieron sus

respectivos triunfos.
De ahí ya los otros
días los partidos fue-
ron a diferentes hora-
rios y eso comenzó
martes, miércoles,
jueves jugando la cla-
sificatoria de grupos,
en el cual las cuatro
series quedaron den-
tro de los dos prime-
ros lugares. La Sub-11
quedó en el primer
lugar de su grupo, la
Sub-12 también, lo
mismo sucedió con la
Sub-14, mientras que
la Sub-15 segunda en
su grupo. Eso les per-
mitió acceder a las se-
mifinales de las Copas
de Oro a las cuatro
categorías.

SEMIFINALES Y
FINALES

Al llegar a las se-
mifinales, tanto la
Sub-11, 12 y 14 gana-
ron sus respectivas
semifinales, por lo
tanto ellos pasaron a
la final de la Copa de
Oro. Por su parte la
Sub-15 no pudo sor-
tear la final, por lo
cual ellos después dis-
putaron el tercer y
cuarto lugar de la
Copa de Oro. Esto se
prolongó hasta este
día domingo en el
cual la primera serie
que jugó fue la Sub-
14, ganando su res-
pectiva final y obte-
niendo el primer lu-
gar de la Copa de Oro.

Luego le tocó a la Sub-
12, ellos ganaron su
final saliendo cam-
peones de la Copa de
Oro, y méritos para
esta serie porque el
año pasado también
habían ido a Río Ter-
cero, a Córdoba, y
también habían sali-
do campeones, enton-
ces esta serie como
decíamos nosotros, se
transformó en los bi-
campeones porque
segundo año consecu-
tivo que viajan a Cór-
doba y salen campeo-
nes.

En cambio la Sub-
15 jugó en tercer ho-
rario y ganaron su
tercer lugar; «salie-
ron terceros, como
habían perdido la se-
mifinal, disputaban
el tercer y cuarto lu-
gar de la copa de oro
y finalizando la Sub-
11 jugaba la final con
un equipo de Perú y
ahí lamentablemente
perdieron, quedán-
dose con el segundo
lugar de la Copa de
Oro», dijo.

- En resumidas
cuentas, ¿qué se-
ries salieron cam-
peones?

- La Sub-14 y la
Sub-12 obtuvieron el
primer lugar.

- ¿A quiénes de-
rrotaron?

- La serie Sub-14
derrotó a Huracán
(Trelew)

- Ustedes como
padres apoyando
100% a sus hijos.

- Sí, siempre apo-
yándolos, como decía
fue un viaje agotador,
muchos padres viaja-
mos en vehículos par-
ticulares, así es que
siempre ahí, detrás
del bus, tanto de ida
como de vuelta, y ahí
buscando donde alo-
jarnos con los niños o
al recinto donde iban
a jugar.

Aprovechamos de
conversar con su hijo
Joaquín, quien nos
comentó que le gustó
haber tenido esta par-
ticipación en un tor-
neo de fútbol interna-
cional; «aprendimos
cosas nuevas como a
no siempre estar con
los papás, tan apega-
dos a ellos, a hacer
nuestras cosas en
forma individual,
muchas cosas», dijo.

En lo deportivo
terminó muy satisfe-
cho: «Cuando gana-
mos empezamos todos
a llorar, nos apoya-
mos en cada partido,
emocionados, fue muy
bonito», concluye.

Destacar que en
este torneo había
equipos de Chile,
Perú, Bolivia, Uru-
guay y de todas las
zonas de Argentina
participando en esta
versión número 32 de
la ‘Córdoba Cup’.
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Inauguran punto de venta de
bonos en centro médico

‘Integral Aconcagua’

Este lunes se dio a conocer el convenio entre Fonasa y el Centro Médico
‘Integral Aconcagua’, ubicado en calle Merced N°552.

Autoridades y usuarios de Fonasa cortaron la cinta e inauguraron el pun-
to de venta de bonos y programas médicos.

Autoridades de nuestra comuna junto a la directora zonal de Fonasa
Centro-Norte, Daniela Ampuero.

• Convenio público-privado entre Fonasa y
el centro médico sanfelipeño, el que está en
marcha blanca y busca facilitar ejercicio de
compra en el mismo punto en el que puede
recibir atención médica.-

Durante la jorna-
da de este lunes se
concretó el convenio
público-privado entre
Fonasa (Fondo Na-
cional de Salud) y el
Centro Médico ‘Inte-
gral Aconcagua’ de
San Felipe, el cual
ofrece una nueva al-
ternativa para la ven-
ta de bonos y progra-
mas médicos para la
comunidad, además
de la sucursal de la
comuna, ubicada en
el primer piso del edi-
ficio de la Delegación
Presidencial Provin-
cial (DPP).

El objetivo de este
convenio tiene que
ver con facilitar el
ejercicio de compra
de bonos para usua-
rios/as y que puedan
realizarlo en el mismo
punto en el que se van
a atender, agilizando
viajes y costos que
pudiese significar, así
como una atención
más rápida y eficien-
te.

Además, aunque
el sistema online para
la compra de bonos
está operativo, el con-
venio busca un bene-
ficio en quienes no
tienen un fácil acceso
a plataformas digita-
les, tienen problemas
para ocuparla en el
caso de los adultos
mayores o simple-
mente prefieren la
presencialidad para
este tipo de trámites.

Inicialmente el
nuevo proceso se en-
cuentra en una ‘mar-
cha blanca’, está
abierto a la comuni-
dad y los usuarios
pueden comprar un
bono no necesaria-
mente para atenderse
en el mencionado
centro, aunque se in-
formó que en el trans-
curso del tiempo se
irán probando otras

alternativas de fun-
cionamiento.

Cabe destacar que
el 85% de la población
de nuestra comuna
pertenece al Fondo
Nacional de Salud y
se ha incrementado
en un 5% este año,
pasando de 70.396
personas en diciem-
bre de 2022 a 73.888
el pasado mes de no-
viembre.

Siguiendo la línea
de este hito, la direc-
tora zonal de Fonasa
Centro-Norte, Da-
niela Ampuero
Azúa, presente el día
de ayer en nuestra co-
muna, destacó la im-
portancia de este nue-
vo punto de venta y
explicó la labor cola-
borativa de estas ini-
ciativas. «El Fonasa
siempre está buscan-
do extender sus bra-
zos y poder atender a
más público, hoy día
nosotros contamos
con once sucursales
en la región y tene-
mos a más del 80 %
de las personas en el
Fonasa y, por lo tan-
to, necesitamos ex-
tendernos.

«En este sentido,
lo que nosotros esta-
mos haciendo es ha-
cer convenios de co-
laboración tanto pú-
blicos como privados,
que este es el caso,
para que nuestros
beneficiarios puedan
hacer un solo viaje,
por ejemplo, al lugar
al que se van a aten-
der; eso fue lo que hi-
cimos en San Este-
ban, en donde a veces
tenían que venir a
San Felipe y Los An-
des, antes de ir al

doctor y eso signifi-
caba un costo de bol-
sillo y también un
problema de acceso.
Entonces, con estos
puntos de atención lo
que hacemos es acer-
carnos un poco más
al beneficiario y que
ellos puedan tener
una atención más rá-
pida y más eficiente
en un mismo lugar»,
comentó.

También Ampue-
ro se refirió puntal-
mente a esta marcha
blanca, indicando que
en un principio el
punto está abierto a la
comunidad, pero se
irán evaluando alter-
nativas de funciona-
miento con el tiempo.
Dijo que «estamos en
un proceso de mar-
cha blanca e ideal-
mente vamos a par-
tir con esto para que
sea abierto a la co-
munidad, pero va-
mos a ir probando
cómo va en el trans-
curso del tiempo,
pero por ahora es
abierto a la comuni-
dad».

A su vez, abordó el
auge de usuarios de
Fonasa en relación a
las Instituciones de
Salud Previsional y la
mantención de venta
de bonos vía internet,
entregando algunos
datos de lo que es la
atención en nuestra
comuna. «Nosotros
estamos siempre tra-
tando de reforzar
nuestros canales de
atención, tanto los
presenciales a través
de estos convenios, a
través de nuestra su-
cursal, pero también
de las atenciones re-

motas, en internet,
por nuestro call cen-
ter o también con el
IPS que nos ayuda de
manera presencial.
Nosotros hemos re-
forzado nuestro ser-
vicio en post de este
éxodo (cambio de
Isapre a Fonasa).

«Se mantiene la
venta de bonos vía
internet, pero enten-
demos que hay perso-
nas que les cuesta un
poco más la tecnolo-
gía, por lo tanto, los
canales presenciales
siguen siendo impor-
tantes. Por ejemplo,
la sucursal que tene-
mos en San Felipe
casi 8 mil atenciones

por mes, donde el 80
% de esas atenciones
son venta de bonos y
programas, lo que se
puede hacer por in-
ternet en gran parte,
pero la gente todavía
prefiere ir de manera
presencial, por eso
nosotros reforzamos
estos convenios»,
sostuvo.

Finalmente, la di-
rectora zonal de Fo-
nasa invitó a los mu-
nicipios a sumarse a
este trabajo colabo-
rativo que va en di-
recto beneficio de los
usuarios, indicando
que  «invitamos a to-
dos los municipios a
que se sumen a esta

iniciativa, en San Es-
teban estaban muy
contentos, antes de
esto lo hicimos en Li-
mache para un re-
lanzamiento de un
punto de venta, así
que invitamos a to-
dos los municipios,
incluyendo a San Fe-
lipe, que está pen-
diente el relanza-
miento del punto acá
en la comuna, para
que podamos hacer
estos convenios, por-
que a nosotros como
Fonasa nos sirven,
pero también a las
comunidades les sir-
ve mucho tener un
Fonasa cerca», ce-
rró.
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Vecinos de calle Pedro de
Valdivia denuncian ‘abandono’

de obras en el sector

Así lucen actualmente parte de las áreas verdes del sector.

Estado actual de parte de la nueva calle Pedro de Valdivia.‘Lomos de toro’ ya han sido instalados en la nueva arteria de la ciudad.

• Desde el municipio aseguraron que
el proyecto avanza en los plazos es-
tablecidos.-

Vecinos y vecinas
del sector de calle Pe-
dro de Valdivia se
manifestaron por lo
que están denuncian-
do es un «abandono
de las obras» del
proyecto que se eje-
cuta en el sector.

Según indicaron
dirigentes vecinales
del lugar, no han vis-
to trabajadores hace
un tiempo e incluso,
que existirían deudas
con otras empresas,
lo que ha provocado
un ‘freno’ en la ejecu-
ción de los trabajos.

Elizabeth Man-
silla, presidenta de
la Junta de Vecinos
(JJVV) de la villa
Juan Pablo II, co-
mentó que «la mani-
festación se realiza
por el motivo que la
empresa no está tra-
bajando, sacaron
una plaza y la em-
presa ahora no está
trabajando, nosotros
juntamos firmas y
presentamos una
carta a la alcaldesa
para que sigan las
obras.

«Nos pararon los
trabajos y hace rato
que no vienen a tra-
bajar, acá no hay na-
die que venga a fisca-

lizar. Nos dicen ade-
más que hay deudas
con otras empresas
que han subcontra-
tado, y eso nos está
retrasando todo el
proyecto», agregó.

Respecto del esta-
do actual de la calle y
del proyecto en sí,
Mansilla sostuvo que
«la calle no está fina-
lizada, porque hay
partes que todavía
no terminan, dejaron
algunos pedacitos
sin terminar, las ve-
redas también, el
proyecto decía que
tenían que haber en-
tradas de vehículos e
hicieron sólo una
parte, no ha habido
reposición de las
áreas verdes».

DENTRO DE LOS
PLAZOS

Por su parte, des-
de el municipio de
San Felipe asegura-
ron que el proyecto se
continúa ejecutando
según los plazos esta-
blecidos.

El administrador
municipal, Hernán
Herrera, indicó que

«primero que todo
señalar que aún se
encuentran ejecutan-
do trabajos, precisa-
mente se ha comen-
zado en la etapa que
corresponde a las
áreas verdes del lu-
gar que se tienen que
recuperar, por lo
tanto, llamar a la
calma a los vecinos y
vecinas por esa si-
tuación, aquí existen
boletas de garantías,
está el respaldo eco-
nómico también de la
empresa que ejecuta
esta obra».

Asimismo, y ante
el hecho de eventua-
les deudas con otras
empresas, Herrera
señaló que «respecto
de que existan deu-
das con otras empre-
sas, recién hoy he-
mos tomado conoci-
mientos de que exis-
tiría una deuda con
la empresa de áridos,
pero no de la empre-
sa que ejecuta las
obras, sino que de
otra empresa, por lo
que hemos solicitado
al mandante que nos
esclarezca esta situa-

ción, por cuanto el
contrato suscrito con
el municipio prohíbe
la subcontratación
de ciertos elementos,
a excepción de ma-
quinarias e insu-
mos».

En cuanto a las
fiscalizaciones que se
realizan por parte de
los profesionales de
la Municipalidad, el
administrador muni-
cipal sostuvo que
«esta es una fiscali-
zación que se ejecuta
por parte del munici-
pio, la ITO tiene un
detalle completo que
solicitamos a objeto
de averiguar en qué
condiciones se en-
cuentra la empresa,
ellos están con sus es-
tados de pago al día,
en consecuencia, no
le deben adeudar a
ninguno de los traba-

jadores».
Proyecto que se

ejecuta en sus plazos
y del cual se espera
esté ya completa-
mente finalizado en
un tiempo más, «le
deben quedar alrede-
dor de 3 a 4 meses
para poder finalizar,
están en la etapa fi-
nal, hay que revisar,
hay observaciones
como algunas vere-
das que se tienen que
reparar, los cuales la
empresa está dis-
puesta para efectuar
las reparaciones co-
rrespondientes» ,
aseguró Hernán He-
rrera.

Junto con esto, y
ante la posibilidad de
dar marcha blanca a
la calle para el trán-
sito vehicular, al ad-
ministrador munici-
pal dijo que «estamos

en esa tramitación
administrativa que
comenzó recién la se-
mana pasada, proce-
der al retiro de los
escombros y poder
habilitar, ya sea en
calzada completa o
media calzada, de-
pendiendo de las
condiciones de tra-
bajo que se requie-
ran».

Finalmente, y
ante la consulta de la
instalación de señalé-
tica vial en calle Pe-
dro de Valdivia, He-
rrera expresó que «la
señalética es parte de
la obra, se hizo un le-
vantamiento de la se-
ñalética pendiente de
ejecutar y es la em-
presa la que tiene que
entregar a partir de
los tramos que se de-
finan por el munici-
pio».
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En prisión preventiva acusado de abusar sexualmente de mujer en Putaendo

La mujer no solamente fue golpeada, sino ade-
más violentada sexualmente, por lo cual el im-
putado quedó en prisión preventiva. (Imagen re-
ferencial)

• Al momento de su detención, Cara-
bineros incautó droga desde su do-
micilio.-

En prisión pre-
ventiva quedó un su-
jeto detenido en la
comuna de Putaen-
do por el delito de
agresión y violación
en contra de una
mujer; además, al
momento de su
aprehensión, se le
incautó 400 gramos
de droga.

Los hechos ocu-
rrieron el pasado día
jueves, cuando la
víctima denunció a
su agresor por estos
hechos.

La mujer y el
hombre se habían
reunido en la Plaza
Prat de Putaendo
horas antes de los
hechos, en donde la
víctima denunciaba
que el sujeto le había
robado su celular. Es
por esto que ella
concurre hasta la
casa de su victimario
para recuperar su
aparato electrónico,
momento en el cual
se produce toda esta

agresión física y
sexual.

La mujer realizó
la denuncia en Cara-
bineros y fue el co-
misario, mayor Jor-
ge Guzmán, quien
aclaró que «esto está
en un proceso inves-
tigativo, por cuanto
Carabineros actúa
en base a una de-
nuncia de los cuales
toman conocimien-
to en el servicio de
salud de Putaendo,
en donde había una
víctima que señala-
ba que había sido
abusada sexual-
mente en el interior
de un domicilio par-
ticular».

En este contexto,
el comisario agregó
que «ella manifiesta
que se había junta-
do con un conocido
en el sector de la
plaza de Putaendo,
donde le habrían
sustraído un celu-
lar, motivo por el
que concurre al do-

micilio de este suje-
to para recuperarlo,
y es en esa dinámi-
ca que este sujeto la
habría golpeado y
abusado sexual-
mente».

Es así que, tras
las diligencias coor-
dinadas con el Mi-
nisterio Público, se
logra una orden de
entrada y registro al
domicilio de este su-
jeto; «Carabineros
toma conocimiento
de este hecho, por
tanto, toma contac-
to con la Fiscalía
Local de San Felipe,
quien a través del
fiscal toma contacto
con el magistrado
de turno, disponien-
do de una orden de
entrada y registro
al domicilio que la
víctima estaba se-
ñalando», indicó.

Es en ese mo-

mento, cuando apa-
rece un tercer invo-
lucrado en este he-
cho, el cual también
fue detenido por
agresiones físicas a
la mujer; «se hace
ingreso al domicilio
encontrando a dos
personas, una de
ellas, siendo el autor
del abuso sexual y
además de las agre-
siones, dado que la
víctima tenía bas-
tantes agresiones de
golpes de pies y pu-
ños», señaló el ma-
yor Guzmán.

A raíz de estos
hechos, «se procede
a la detención del
primer sujeto por el
delito de violación,
agresión y además
por microtráfico de
drogas, puesto que,
en el interior, al mo-
mento de realizar
las diligencias de

entrada y registro,
se encontró aproxi-
madamente 400
gramos de mari-
huana», precisó
Guzmán.

Finalmente, los
dos sujetos fueron
detenidos y pasaron
a control de deten-
ción, decretándose
la medida cautelar
de prisión preventi-
va para el autor de
los delitos de agre-
sión, abuso sexual y
microtráfico de dro-

gas.
«El segundo su-

jeto fue detenido ya
que la víctima lo ha-
bía sindicado que
habría participado
de los golpes a lo
menos de esta agre-
sión, ambos mayo-
res de edad, pasan-
do a control de de-
tención, quedando
uno de ellos en pri-
sión preventiva, el
primer detenido»,
cerró el mayor Jorge
Guzmán.

Personal de la SIP San Felipe atrapa al ‘Pata de Lija’:

Tras intensa persecución detienen a conocido delincuente de Llay Llay

El ‘Pata de Lija’ en los momentos en que es lle-
vado al furgón policial.

Carabineros de
la Sección de Inves-
tigación Policial
(SIP) de la Segunda
Comisaría de Cara-
bineros de San Fe-
lipe, detuvo  a un
peligroso delin-
cuente en la comu-
na de Llay Llay,
apodado ‘El Pata

de Lija’ ,  quien
mantenía en su
contra  cuatro órde-
nes de detención en
su contra. La deten-
ción se logró no sin
antes tratar de huir
de los funcionarios
policiales.

De acuerdo a la
información obteni-

da por Diario El
Trabajo, personal
de la SIP,  en rela-
ción a diferentes in-
vestigaciones lleva-
das a cabo en con-
junto con el Minis-
terio Público, tenía
identificado al in-
fractor de ley
J.A.P.M. , de 19
años de edad, más
conocido como
‘Pata de Lija’,  quien
cada vez que iba a
ser fiscalizado por
personal de Carabi-
neros, lograba darse
a la fuga, ya que
mantenía en su con-
tra cuatro órdenes
de aprehensión vi-
gentes, dos por el
delito  de robo en
lugar habitado, ade-

más de porte de
arma cortante y re-
ceptación, por lo
que se mantenía
una constante vigi-
lancia en diferente
puntos de esta co-
muna, porque este
sujeto no mantenía
un domicilio fijo.

Sin embargo el
día de ayer, tras dili-
gencias de vigilancia
e inteligencia, se lo-
gra dar con su para-
dero, siendo divisa-
do a distancia  en la
población Juan Cor-
tés,  procediendo a
su detención, no sin
antes darse a la fuga
por diferentes pasa-
jes y oponer tenaz
resistencia al arres-
to.

Finalmente se lo-
gró detener al sujeto
para posteriormente
trasladarlo hasta el
cuartel de esa uni-
dad policial y adop-
tar el procedimiento
de Rigor.      

El aprehendido
será puesto hoy a
disposición del juz-
gado de Garantía de

San Felipe.
Hacer presente

que además de es-
tas cuatro órdenes
de detención, a este
sujeto se le está in-
vestigando por
otros tres delitos de
robo con intimida-
ción y violencia en
la comuna de Llay
Llay.
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Fuerzas básicas de Unión San Felipe vuelven a brillar en la Argentina

Brillante fueron las presentaciones de los equipos del Uní Uní en la re-
ciente ‘Córdoba Cup’.

Una actuación no-
table, que llena de ilu-
sión para el futuro, y
orgullo por el feliz
presente, cumplieron
los equipos infantiles
de Unión San Feli-
pe en la ‘Córdoba
Cup Internacional
2023’, evento en el
cual las promesas al-
birrojas lograron ins-
talarse en lo más alto
del podio.

Lo que hicieron
las series Sub-11,
Sub-12, Sub-14 y
Sub-15 albirrojos, es
a todas luces algo ex-
traordinario, porque
no es común ni fre-
cuente que equipos
formativos naciona-
les crucen la cordi-
llera y regresen car-
gados de éxitos. Tal
como sucedió ahora.

En el torneo tra-
sandino, todos los
equipos del Uní Uní

pudieron subir al po-
dio, casi un sueño
que pocos esperaban
se cumpliera, pero
que estaba al alcance
de la mano gracias al
talento de cada juga-
dor y las buenas en-
señanzas que han ido
dando los respecti-
vos cuerpos técnicos
unionistas.

La ‘Córdoba Cup’
se desarrolló duran-
te toda la semana
pasada, lo que signi-
ficó un gran y desa-
fiante movimiento
logístico para el club
aconcagüino, y todo
el staff de profesio-
nales que viajó hacia
la Argentina para
comandar esta aven-
tura deportiva en la
cual quedó más que
claro que Unión San
Felipe posee una
cantera inagotable
de talentos.

El resumen com-
petitivo para los
equipos del Uní Uní
en la ‘Córdoba Cup’
es el siguiente:

Sub-15: Tercer
lugar en la Copa de
Oro

Sub-14: Cam-
peón Copa de Oro

Sub-12: Cam-
peón Copa de Oro

Sub-11: Sub
Campeón Copa de
Oro

Dentro de las ac-
tuaciones individua-
les sobresalieron:

Bruno Ponce
(U15): Goleador de
su serie con 5 goles,
además de ser gana-
dor del premio Fair
Play.

Christopher Se-
verino (U-12): Go-
leador de su serie

Pablo López (U-
11): Goleador de la
serie

San Felipe Basket será el anfitrión en el ‘Promesas de Chile’.

Definidos los equipos que competirán en el ‘Promesas de Chile’
Después de las

fiestas navideñas, el
baloncesto formati-
vo aconcagüino y
nacional pondrá el
foco de atención en
una nueva edición
del torneo ‘Prome-
sas de Chile’. Este
encuentro vivirá este
año su décima edi-
ción.

La competencia
que reunirá a equi-
pos de todo el país
en las series U-13, U-
15 y U-17, comenza-
rá a disputarse el
miércoles 27 para
culminar el sábado

30 del presente mes.
Los gimnasios

que albergarán los
partidos serán: For-
tín Prat, Samuel Ta-
pia Guerrero y Cori-
na Urbina.

Los quintetos
que participará son:

U-13: Villa Ale-
mana, Árabe de
Rancagua, Puerto
Varas, Omega, Uni-
versidad de Chile,
Manquehue, Tra-
sandino, Colina,
Puente Alto, Alemán
de Concepción y San
Felipe Basket A y B.

U-15: Trasandi-

no, Omega, Man-
quehue, Colina,
Puerto Varas, Brisas,
Universidad de Chi-
le, Alemán de Con-
cepción, Árabe de
Rancagua, Universi-
dad de Chile y San
Felipe Basket A y B.

U-17: Colina.
Omega, Pumas de
Salamanca, Man-
quehue, Puerto Va-
ras, Alemán de Con-
cepción, Trasandi-
no, Árabe de Ranca-
gua, Universidad de
Chile, Villa Alema-
na, Puente Alto y
San Felipe Basket.

ORACIÓN A SAN JUDAS TADEO.- Patrón de los casos difíciles, ¡oh, gloriosísimo Apóstol San Judas
Tadeo! Siervo fiel y amigo de Jesús, con el nombre del traidor que entregó a nuestro querido Maestro
en manos de sus enemigos; ésta ha sido la causa de que muchos os hayan olvidado, pero la Iglesia os
honra e invoca universalmente como patrón de los casos difíciles y desesperados. Rogad pro mí, que
soy tan miserable y haced uso, os ruego, de ese privilegio especial a vos concedido de socorrer visible
y prontamente cuando casi se ha perdido toda esperanza. Venid en mi ayuda en esta gran necesidad
para que reciba los consuelos y socorros del cielo en todas mis necesidades, tribulaciones y sufrimien-
tos, particularmente (haga aquí la súplica que desee obtener, con fe y devoción, y repita esta oración
durante 9 días, prometiendo publicarla en el 8º día y por difícil e imposible, se le concederá). Y para
que bendiga a Dios con vos y con todos los escogidos por toda la eternidad. Amén
                                                                                                                                         I.F.
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AMOR: Encerrar sus sentimientos no le hace
bien, puede perder importantes oportunidades
para su corazón. SALUD: Trate de enfocarse
en su recuperación. DINERO: Recuerde que los
negocios para que resulten deben ir acompa-
ñados de perseverancia y esfuerzo. COLOR:
Negro. NÚMERO: 16.

AMOR: Antes de ver si entre ustedes puede
haber algo más que amistad, analice si usted
ha estado leyendo las señales en forma equivo-
cada. SALUD: Sentirse bien también es un tema
de mentalidad. DINERO: Desconfíe un poco de
los negocios demasiado suculentos. COLOR:
Negro. NÚMERO: 19.

AMOR: Ser constante en la demostración de su
afecto puede hacer que la relación se intensifi-
que bastante. SALUD: Cuidado con su zona
estomacal, el estrés tiende a generar bastantes
daños. DINERO: Vea si tiene opciones para te-
ner mejoras en lo laboral. COLOR: Café. NÚ-
MERO: 29.

AMOR: Actuar con sinceridad desde un princi-
pio será el camino correcto si es que desea que
las cosas comiencen bien. SALUD: Mucho cui-
dado con que la juerga termine pasándole la
cuenta. DINERO: Las ideas son para ejecutar-
las y no solo pensarlas. COLOR: Blanco. NÚ-
MERO: 12.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Si usted le hace daño a alguien, piense
mejor las cosas ya que el destino también pasa
factura por estas cosas. SALUD: Por favor sea
prudente al conducir, no se arriesgue tanto. DI-
NERO: Lo ideal es que organice bien sus com-
promisos para ponerse al día. COLOR: Violeta.
NÚMERO: 10.

AMOR: Sea cuidadoso/a en sus acciones de
coquetería, no por algo malo sino porque a ve-
ces las personas pueden malentender esas ac-
titudes. SALUD: Cuidado con esas variaciones
de peso tan extremas. DINERO: Mantenga cier-
tas ideas en reserva. COLOR: Rosado. NÚME-
RO: 15.

AMOR: Si realmente tiene la intención de arre-
glar las cosas, entonces deberá poner mucho
empeño ya que la tarea no será fácil. SALUD:
Cuidado con las intoxicaciones, evítese un pro-
blema grave. DINERO: Debe motivarse más
cuando realice su trabajo. COLOR: Verde. NÚ-
MERO: 9.

AMOR: La otra persona debe notar que su
intención es real y que no se trata de un jue-
go de su parte. SALUD: No abuse de las be-
bidas energéticas, estas también traen cier-
tos riesgos. DINERO: No debe buscar el di-
nero fácil, eso no está bien. COLOR: Celes-
te. NÚMERO: 22.

AMOR: Hablar ayuda mucho, en especial cuan-
do la otra persona necesita ser escuchada/o.
SALUD: Sea cuidadoso/a en donde decide con-
sumir alimentos en la calle. DINERO: No se
endeude solo con el objeto de pasarla bien, trate
de aguantarse un poco. COLOR: Violeta. NÚ-
MERO: 30.

AMOR: Busque a alguien, dese la oportunidad
de ser feliz con alguien más ya que quedarse
en soledad no es bueno para nadie. SALUD:
El exceso de agotamiento no le hace bien a su
organismo. DINERO: Recuerde que debe guar-
dar recursos y ser previsor para el futuro. CO-
LOR: Naranjo. NÚMERO: 18.

AMOR: Es lindo tener gestos por una pareja o
amistad, pero no caiga después en el error de
buscarle la quinta pata del gato a ciertas situa-
ciones. SALUD: La pandemia difícilmente aca-
bará pronto, así es que cuídese. DINERO: Deje
recursos para hacer frente a sus deudas. CO-
LOR: Morado. NÚMERO: 4.

AMOR: Antes que termine la primavera cupido
puede hacer su magia en usted. SALUD: Cui-
dado con alimentarse deficientemente, eso pue-
de ser muy perjudicial para su salud. DINERO:
Cuidado con rendirse, su esfuerzo valdrá la
pena, pero debe ser paciente. COLOR: Terra-
cota. NÚMERO: 26.
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Segunda Muestra de Artesanía
celebró Día Nacional de
Artesanos en San Felipe

Más de 15 artesanos mostraron sus oficios en la Segunda Muestra de
Artesanía.

Variadas muestras de artesanía estuvieron presentes en San Felipe.

La iniciativa se desarrolló viernes, sábado y domingo.

• La iniciativa tuvo variadas muestras
de artesanía, en su mayoría por ar-
tistas de ‘AconcaguAmano’, en la
Plaza de Armas.-

Durante este fin
de semana tuvo lu-
gar en la Plaza de
Armas de San Felipe
la Segunda Muestra
de Artesanía, instan-
cia que rindió un ho-
menaje por el Día
Nacional de Artesa-
nas y Artesanos, ce-
lebrado el pasado 7
de noviembre y que
tuvo a más de 15 ar-
tesanos, en su mayo-
ría de ‘AconcaguA-
mano’, Asociación
Cultural del Valle del
Aconcagua.

La actividad, que
tuvo diversas mues-
tras de artesanía
para la comunidad
por parte de artistas
de San Felipe, Curi-
món, Putaendo, Llay
Llay, Panquehue,
Santa María, Cate-
mu, San Esteban,
Rinconada y Los An-
des, fue parte de tres
muestras que se rea-
lizaron en la región,
financiadas por la
Seremi de las Cultu-
ras, las Artes y el Pa-
trimonio.

En este sentido,
Fabiola Sánchez,
secretaria provisoria
de la Asociación Cul-
tural del Valle del
Aconcagua, ‘Aconca-
guAmano’, comentó
que «esta es una
asociación cultural
que involucra todo
el Valle del Aconca-
gua, donde se hizo
una Segunda Mues-
tra, la primera se
hizo en el ‘Ciem’ en
El Almendral y esta
la conseguimos gra-
cias a la Oficina de
Cultura de San Feli-
pe, conseguimos el
espacio en la plaza
solo por tres días,
que se hizo por el
lado de Merced.

También explicó
por qué se trata de
una muestra y no
una feria, como es
mal llamada. «Noso-
tros queremos como
asociación eliminar

la palabra ‘feria’, ya
que no somos em-
prendedores, no so-
mos gente que re-
vende, somos arte-
sanos, entonces,
más que otra cosa es
una muestra cultu-
ral, es una muestra
de artesanía. Fue-
ron 18 artesanos,
con seis artesanos
de afuera, seleccio-
nados por el minis-
terio y los demás ve-
nían por nuestra
asociación, donde
hubo una selección
el año pasado y vi-
nieron 12 artesanos
del valle», dijo.

A su vez, señaló
que la actividad tuvo
como objetivo cele-
brar, aunque un
poco atrasados, el
pasado Día Nacional
de Artesanas y Arte-
sanos en nuestro
país, y los problemas
que han tenido al vi-

sibilizar estos espa-
cios culturales, indi-
cando que «se orga-
nizaron tres mues-
tras; una en San
Antonio, en San Fe-
lipe y la otra parte
no me acuerdo, pero
eran tres muestras
en la Quinta Región
y el Día del Artesa-
no fue en noviem-
bre, así que se apro-
vechó esa instancia
para celebrar el día,
un poco atrasado,
pero se logró hacer
esta Segunda Mues-
tra de ‘AconcaguA-
mano’.

«Nos costó, sabe
que sinceramente
los espacios para
los artesanos ahora
son súper reduci-

dos, aparte que se
confunde con los
e m p r e n d e d o r e s ,
porque hay que de-
jar varias ramas
que aún no están
reconocidas por el
Ministerio de las
Culturas  (…) nos
confunden y nos
cuesta mucho con-
seguir los espacios,
entonces, no quisi-
mos ser otra agru-
pación más del
montón, quisimos
diferenciar como
asociación cultural,
porque las agrupa-
ciones solo se puede
hacer en una comu-
na, en cambio en la
asociación se puede
integrar gente de
las 10 comunas del

valle», expresó.
F i n a l m e n t e ,

Sánchez destacó la
variada labor de los
artesanos y la selec-
ción que deben rea-
lizar para este tipo
de actividades.
«Todos los artesa-
nos tienen un estilo
diferente al otro,
ningún trabajo se
va a parecer el
otro, entonces, to-
dos los artesanos
son diferentes y en
eso tratamos de ha-
cer las selecciones
lamentablemente,
porque nosotros
quisiéramos que
todos los artesanos
estuvieran, pero
hay una selección»,
cerró.


